
 

 

VŒUX 2024 DU PRESIDENT AUX MEMBRES DE L’APSF 

 

Cher(e) Collègue, 

A l’occasion de la nouvelle année 2024, je vous présente à vous, à vos proches et à 
vos équipes, mes vœux de santé et de réussite. 

En 2023, le Maroc a subi un séisme sans précédent. Nous retiendrons le très large 
élan de solidarité nationale qui s’en est suivi et le témoignage de confiance dans 
notre pays, des plus grandes institutions internationales qui n’ont pas modifié leur 
agenda en maintenant la tenue de leurs assemblées annuelles (Banque Mondiale, 
FMI, Factor Chain International). 

La solidarité des SF s’est manifestée immédiatement par des moratoires accordés 
aux clients des régions sinistrées, particuliers et entreprises, soit directement, soit en 
coordination avec la DDP pour les fonctionnaires actifs et la CMR pour les 
fonctionnaires à la retraite. De même, l’APSF a octroyé sur son budget une dotation 
complémentaire d’urgence aux deux associations « la banque alimentaire » et « les 
Rangs d’honneur » qu’elle parraine dans le cadre de l’INDH. 

En 2023, les métiers de financement ont évolué dans un contexte général marqué 
par une stagflation. Nous retiendrons, dans un tel contexte, à coté des actions 
menées pour parer au plus urgent, l’effort continu et sans relâche de l’APSF qui a 
maintenu le cap pour plaider la cause des SF et trouver des solutions aux difficultés 
structurelles liées à leur écosystème. 

Concrètement, l’APSF a proposé à la DSB un plan d’action comportant les 
doléances et les actions à entreprendre relatives à des questions pour lesquelles 
l’appui de Bank Al-Maghrib est nécessaire… Ces questions se rapportent à la 
préoccupation d’avoir une évaluation exhaustive du marché du factoring et aux 
difficultés rencontrées auprès de certains tribunaux : droit de propriété, notification, 
jugements contradictoires d’un tribunal à l’autre... Les échanges ont été rouverts 
avec le Premier Président de la Cour d’Appel de Commerce de Casablanca à ce 
sujet. Il devra s’en suivre une rencontre de l’APSF avec les autorités judiciaires, dans 
le but de faire le point et, surtout, plus ample connaissance … 

En parallèle, le chantier ouvert avec la NARSA et l’ADD de digitalisation des 
procédures allant de l’immatriculation des véhicules neufs acquis à crédit à la 
mainlevée, connait des avancées significatives et nous avons bon espoir de le faire 
aboutir bientôt… Ce qui permettra de juguler les manipulations frauduleuses qui, 
malheureusement, vont jusqu’à alimenter d’obscurs commerces plus ou moins 



licites…A propos de fraude, il y’a lieu de noter avec satisfaction les mesures prises 
en interne et qui donnent leurs fruits… 

Dernier aspect et non des moindres, dans un environnement technologique en pleine 
évolution, l’enjeu pour l’APSF a consisté à approfondir sa réflexion sur les moyens 
d’anticiper les mutations de fond de la société et les nouveaux comportements de la 
clientèle liés à ces changements. Dans ce cadre, elle a consacré ses cinquièmes 
Assises nationales à la digitalisation et a alors précisé, avec ses partenaires, sa 
réflexion sur les enjeux et les perspectives pour les sociétés de financement à l’ère 
du digital. 

En 2024, nous ne manquerons pas de récolter les fruits de cette action qui a pour 
maître-mot, persévérance. 

Meilleurs vœux ! 

Abdallah Benhamida  

 


